El dato

Cormacarena hizo un llamado a todos los operadores turísticos para que no ofrezcan el turismo a Caño Cristales hasta que se reabra a mediados del año 2015.

Compensación ambiental En Castilla

# REFORESTAN 426 HECTÁREAS

Ecopetrol protege así ecosistemas estratégicos en ese municipio, utilizando especies nativas.

OMAR CAMARGO

Badacción Eutra

Cerca de 426 hectáreas sembradas con especies forestales protectoras nativas, es el balance de la compensación ambiental que ha realizado Ecopetrol en zonas hídricas en el municipio de Castilla La Nueva.

Lo que se busca con la reforestación en estas zonas denominadas estratégicas por estar ubicadas cerca a fuentes hídricas como ríos, quebradas y caños, es disminuir la fragmentación de bosques en los bordes de ríos, potenciar el enriquecimiento de la flora y fauna y generar corredores biológicos.

# Único departamento

Sandra Lucena Rueda, líder de compensación e inversión ambiental de Ecopetrol en el Meta, explicó que este es el único departamento de operación de la empresa, donde los propietarios ceden sus predios privados para reali-

zar las reforestaciones.

El proceso de compensación dura por lo menos tres años y comienza con el encerramiento de los predios para evitar la entrada de semovientes, posterior a eso la preparación del terreno, luego la siembra y finalmente el mantenimiento del lugar.

#### En la finca El Clarín

Esta semana, un equipo de Ecopetrol realizó una visita a la finca El Clarín ubicada en la vereda Caño Grande en el municipio de Castilla La Nueva, donde se sembraron 5,4 hectáreas de por lo menos seis especies nativas.

José Darío Parra, gerente de Ecopetrol en el campo Castilla, lideró la visita y reconoció el compromiso ambiental de los propietarios privados que han accedido voluntariamente a prestar sus predios para estas reforestaciones. "Eso permite que Ecopetrol siembre diferentes especies, que el proceso se mantengan en el tiempo y que logremos impactar el ecosistema de manera muy positiva", comentó.

Esta actividad está catalogada como línea de contratación local y por ello se ejecuta con empresas de la región, y a su vez genera oportunidades de empleo para la mano de obra no calificada local.



Más bosque, más fauna, resalta Ecopetrol.

# El proyecto lo ejecuta Fundación Omacha

# CONTINÚA LA CONSERVACIÓN DE LA TONINA



Expertos de la Fundación Omacha lideran el proyecto.

Cormacarena y la Fundación Omacha realizaron un taller sobre el protocolo de avistamiento de las toninas para el departamento del Meta. La importancia de este evento radica en el desarrollo y avance de la estrategia que la autoridad ambiental se ha trazado para la conservación de las toninas o delfin rosado, partiendo desde el conocimiento

de las amenazas y las posibles soluciones a estas en esta sección del país. El evento contó con la participación del ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, ministerio de Transporte, Instituto de Turismo del Meta, Universidad de los Llanos, Universidad Cooperativa de Colombia, Universidad Externado y varios operadores turísticos de la región.



## SOBRE SOYA

Esta semana hubo gira técnica en lotes demostrativos con variedades promisorias de soya en la vereda La Cubillera de Granada. Corpoica presentó avances en el desarrollo de materiales de soya con adaptación al piedemonte llanero.



## **LLANTAS USADAS**

Este martes habrá recolección de llantas usadas en Villavicencio y Acacias por cuenta de Cormacarena y otras instituciones que ayudan. En Villavicencio el centro de acopio será el polideportivo del barrio Ay Mi Lla-